

LA PRENSA LIBRE
3 de abril 1989

Analizaron posibilidades de paz en la región

Jorge Solórzano Urtecho

Con criterios encontrados y notoriamente discrepantes, el Ministro de Información Lic. Guido Fernández, y el Dr. Jaime Darembum, analizaron la política de Centroamérica, los esfuerzos de paz y las posibilidades de democratización en Nicaragua, en un foro celebrado recientemente en el Club Unión.

Ante una nutrida asistencia de público, y con la participación del Lic. Rodrigo Fournier como moderador de la discusión, los expositores también evaluaron el plan bipartidista hacia la región, concertado por el Gobierno de los Estados Unidos.

Darembum aseveró que el Plan Bush era una medida inteligente de la administración estadounidense, pues comprometió al Congreso en un esfuerzo que busca prioritariamente la democratización de Nicaragua, con el entendido que no puede existir paz sin democracia en la región.

Agregó que por ello la iniciativa norteamericana jamás podría considerarse como una aceptación del "Plan Oscar", pues no sólo discrepa en perspectivas, sino que también tiene mayor fuerza y capacidad de resolver la situación centroamericana.

Por su parte, el Ministro de Información, aseguró que "es evidente que el Plan de Bush le da la razón a la iniciativa de los centroamericanos, quienes pedían una política abierta, explícita y coherente de Estados Unidos hacia la región".

Agregó que no existía ninguna discrepancia en el enfoque, que ambos proyectos privilegian la vía de la negociación, antes que el empleo de la violencia para democratizar Nicaragua.

Fernández además alabó la política de incentivos que Bush anunció acompañarían la iniciativa norteamericana, pues aseguró que "sólo los Estados Unidos pueden presionar realmente por la vía política a Nicaragua, lo cual es algo que las naciones centroamericanas no están en capacidad de hacer".

Los expositores coincidieron en la necesidad de neutralizar a la guerrilla salvadoreña y terminar con la subversión en dicho país. Además agregaron que si la Unión Soviética y Cuba no cesan en su envío de armas a Nicaragua y el FMNL la paz no podría ser alcanzada.

Por su parte, Darembum criticó fuertemente la creación del parlamento centroame-



El Dr. Jaime Darembum, el Lic. Rodrigo Fournier, y el Lic. Guido Fernández, participaron en el foro "La paz en Centroamérica y su perspectiva", organizado en el Club Unión. (FOTO CALDERON).

ricano, afirmando que era un "confite ofrecido a Cerezo para lograr apoyo al plan Oscar". Agregó que encerraba un designio peligroso para la estabilidad de Costa Rica.

Añadió que el Parlamento ataría de

manos a las democracias del istmo para obligarlas a transar con el régimen sandinista temas vitales, como la seguridad nacional; y que estas decisiones sí serían vinculantes, "y no inocuas, como han afirmado los miembros del gobierno".